

PARROQUIA EL SALVADOR

PEDROCHE

CARTA PARROQUIAL

11 de junio de 1.987

## CARTA PARROQUIAL

11 de junio de 1.987

De nuevo, me pongo en contacto con vosotros, y esta vez es para dar una explicación de mi postura como **persona** y como **sacerdote** ante el pueblo que se me ha confiado, que sois vosotros. Ya van camino de 12 años los que llevo conviviendo en Pedroche. Son muchas, muchísimas cosas las que veo que se pueden hacer en este Pueblo tanto en el orden material como en el orden espiritual y que al ser demasiadas cosas, **el tiempo resulta excesivamente escaso; y desde que vine aquí, siempre he pretendido conseguir el máximo de mis posibilidades.**

### CRITERIOS DE MI POSTURA

En esta aspiración mía, para dar **eficacia** a los objetivos claros a conseguir, y **multiplicar** mi tiempo el resultado de mi comportamiento tenía que ser:

#### 1.-Pese al riesgo

tenía que ser igual que la del buen mecánico, que si quería arreglar el motor tenía que **mancharse** a la vista de la gente, o como la del alfarero que ha de **mancharse** de barro para hacer el botijo, si quería que la gente pudiera beber agua fresca; y yo me he tenido que **manchar** con toda clase de críticas, incomprensiones, malinterpretaciones, incluso calumnias de toda índole.

La gente es la que tiene que poner **en marcha el motor**, o la que tiene que **llenar el botijo** de agua para luego beberla fresca

Todo proyecto nuevo es una aventura, y toda aventura supone un riesgo, el riesgo a fracasar, a equivocarse, a la mala interpretación

Aún así hay que decidirse. No es cuestión de valentía, sino de honradez ante la propia conciencia y de ser consecuente ante las propias ideas, porque no se puede beber y soplar al mismo tiempo, ni se fríen huevos sin romper el cascarón

Y entre el cáncer y la tuberculosis, yo he de preferir la salud, (o sea, entre el problema por resolver y el peligro a equivo-

carse, yo he de intentar el **solucionar.**

#### 2.-Conectando

tenía que ser ponerme en contacto con muchísimas personas y Organismos, **dándome pero sin dejarme coger**, arrimándome al que tiene para ayudar al que no tiene, al que puede para ayudar al que no puede, y **sin preferir a unos en detrimento de otros**, sino sirviéndoles a todos, y ayudándoles a todos, prescindiendo de su ideología tanto religiosa, como social como política. Por eso tantos viajes, que acababa uno **reventado**, y muchas veces con **la moral por los suelos** al no conseguir sino el portazo en la cara, después de muchas vergüenzas en el pedir y en el insistir.

#### 3.-Sin descanso

tenía que ser resultarme un lujo para mí el **descansar**, ni después de una faena de trabajo, ni un día a la semana, ni el mes y medio de vacaciones que me corresponden; sino al contrario, veces que me tiro meses enteros que no sé lo que es dormir 5 horas seguidas (aunque es verdad, siesta que puedo la aprovecho, porque es la defensa que a mi organismo le queda). Tengo que renunciar a salir a la plaza o a los bares a echar ratos con la gente, con los amigos, que es lo que muchos querían **y yo más** porque no soy de corcho. También me gustaría asistir a las bodas, y a los bautizos, y alternar,

porque se pasa bien, a todos les gustaría, y a mí más.

#### 4.-Conseguir sin desangrar económicamente

He querido conseguir mis objetivos en bien de Pedroche, evitando al máximo que se desangre económicamente (sólo en 3 ocasiones he pedido, cuando la Ermita S. Sebastián, cuando la primera electrificación de Campanas, y cuando la decoración artística de la Ermita de la Patrona, por las razones que ya en otros escritos os he contado). Y por otra parte conseguir el máximo de dinero y realidades en favor del pueblo (por ejemplo cuando las obras de la Residencia, -entre el Ayuntamiento y mis gestiones- ,en mutua colaboración, no faltó en Pedroche dinero del paro en los 4 años de obra, mientras otros pueblos pasaron no pocos apuros; Ni hago colectas en la Parroquia de las 16 que hay prescritas durante el año.

Solo la Residencia, ya es un premio gordo para Pedroche desde los ancianos que atiende hasta la mano de obra que absorbe, y la repercusión económica al calor de la Residencia, desde los lecheros, panaderos, hortelanos etc... hasta los bares y comercios porque al haber algo de dinero ganado en sueldos, se gasta e invierte. etc...)

#### 5.-Cobijando a todos

tenía que **cobijar a todos sin excepción**, teniendo que ser el agua limpia y sana que se **amolda a todos los vasos**, pese a que nunca llueve al gusto de todos. Quiero decir:

a.-que tengo que ser asequible por encima de todas las ideologías políticas, (para mí la política es que **ante unos problemas reales que están ahí**, cada sistema político presenta su programa de soluciones. Pese a las miserias humanas, y consciente de que no hay política sin baches ni fallos, yo **creo en la buena voluntad** de los políticos)

b.-tengo que ser asequible por encima de toda **calificación religiosa** (integristas/progresistas; cristianismo de fe comprometida o cristianismo de cumplidos sociales (entierros, bodas, bautizos, primeras Comuniones etc...), o cristianismo de tradiciones etc...)

c.-tengo que ser asequible a toda **posición socio-económica**, o sea ,el que tiene mas y el que tiene menos; el que puede

mas y el que puede menos, el que dispone de tiempo y entrega y el que no lo tiene.

d.-tengo que ser asequible al que me acepta y al que no me acepta; al que me quiere y al que me rechaza pero **todo y todos** lo tengo que trabajar por razón Dios y por razón prójimo.

#### 6.-Buscando colaboradores.

Tenía que ser haciéndome de **colaboradores eficaces**, pero respetándoles su **personalidad** de imaginación, cualidades, iniciativas, mentalidad etc... en las misiones y cometidos que yo le confiara, creando en ellos un sano sentido de responsabilidad, (nó guiñoles en mis manos, ni criaditos a mis órdenes)

##### A.- Sin borreguismos

Por eso, de siempre desde primera hora, consideré bueno y honrado por mi parte:

a.-ceder a ellos el protagonismo, **sin absorberlo yo**

b.-quitarme yo de en medio dejándoles actuar a ellos a su aire. Porque muchas veces el mejor servicio que yo puedo hacer a estos colaboradores, es **no estorbarles**, ni fiscalizar sus actuaciones, incluso respetándoles el derecho a equivocarse y a meter la pata.

c.-aunque no piense o sienta como ellos en determinados puntos, **acceder**, porque eso enriquecen los criterios y los frutos a conseguir.

d.-Y lógicamente, que queden respaldados por mí, asumiendo yo la **última responsabilidad de todo**, siendo yo el **concededor y consentidor** ante todos estos colaboradores en cuanto personas y entidades (asociaciones, hermandades, cofradías...) y en cuanto a las actuaciones o movimientos pastorales, haciendo yo de **CEREBRO COORDINADOR** tanto con mi presencia como con mi ausencia, dando toda clase de posibilidades, facilidades, cooperación personal, y vía libre a todas sus actuaciones, incluso potenciándolas al máximo

##### B.-Dando Autonomía

Por eso **he dado autonomía** de siempre:

a.-A Antonia Muños Valverde en el cuidado de la Parroquia

b.-A la Camarera de la Virgen y de sus colaboradores

c.-Al equipo de catequistas

d.-A cada Hermandad (S.Sebastián, S.Isidro, Santísimo, Corazón de Jesús, Virgen del Rosario, Primeros Viernes, etc...)

e.-A las Religiosas de la Residencia, en toda la pastoral que realizan en el nuevo enfoque de la formación de catequistas; en la catequesis; en la Misa de 11 de los domingos; en la creación de Comunidades cristianas; en los equipos formativos de jóvenes; en el desplazar a nuestros jóvenes a Madrid, Córdoba, Pozoblanco, Belalcázar, etc... a cursillos de formación; en traernos de fuera sacerdotes, seglares, equipos de jóvenes; en visitas y cuidado de enfermos del pueblo; en organizar excursiones (Málaga, Fátima etc...)

f.-Al sacerdote D. Eleuterio González González en sus Misas, Confesiones, predicaciones, visitas a domicilio, y ahora la revitalización de las Marías de los Sagrarios.

g.-En D. Miguel Márquez Ranchal y D. José Alcalde Sánchez cuando dirigieron el Cursillo de formación Profesional a Distancia de Auxiliares de Clínica, donde 36 jóvenes consiguieron su Diploma visado por el ministerio de Educación y Ciencia

h.-en los 4 cursos de mecanografía que se han dado en la Residencia, donde una buena porción de jóvenes han obtenido su diploma de mecanógrafos profesionales

i.-En la actuación de ciertos retiros que creían clandestinos, pero que no eran tales, porque yo era conocedor y conforme, porque lo que a mi me importa es que Dios y la gente sean servidos, **nó el por quien.**

j.-Incluso a las nuevas catequistas, se les da autonomía quitándonos de en medio tanto yo como la Religiosa siendo nosotros **su cerebro** y ellos actuando con su personalidad; de esta manera creamos líderes, **nó aborregados.**

k.-etc...

### C.-Atento al sentir del pueblo

Además de estas "Autonomías" he procurado **estar atento** al pensar y sentir del pueblo en general, para **conceder y complacer** en todo lo humanamente posible, **haciendo yo, o dejando hacer.** Y cuando pretendía hacer o modificar algo, he procurado consultar o pulsar la opinión del pueblo, **respetando.** Y así por ejemplo

-Cuando las Cabalgatas de Reyes Magos a poco de yo venir

-Cuando el traernos nuestra querida Patrona para la novena

-Cuando la novena de la Patrona por calles

-Cuando la reciente Hermandad de Los Tres Pasos, para Semana Santa.

-Cuando mis recientes gestiones e informaciones favorables en el Obispado sobre la Ermita de Santa María en favor de la idea de Pedroche.

-Cuando la reconstrucción de la Ermita de S. Sebastián

-Cuando la decoración interior de la Ermita de nuestra Patrona

-etc., etc., etc.,...

### D.-Razonando el "NO"

Y cuando no he podido acceder a ciertas peticiones o deseos de personas de Pedroche, he dicho las razones en cartas parroquiales, como en el caso de la creación de una Hermandad de la Virgen de Piedrasantas, o cuando el acceso a la torre

### RESULTADOS

E.-Esta postura mía, ha dado lugar a que **conmigo y sin mí**

a.-nadie (ni personas ni entidades) se sientan anuladas ni aborregadas, sino con personalidad propia, y sin que sus méritos, esfuerzo, o trabajos queden **empañados** por mi persona

b.-que cada colaborador aporte sus propios conocimientos, capacidades e iniciativas dando mayor riqueza y fecundidad de actuación

c.-Que las preciosas tradiciones de Pedroche se mantengan, se recuperen e incluso cobren nueva savia

d.-Que Pedroche no sea un pueblo atrasado anclado solo en lo antiguo, sino que vaya al compás de las nuevas ideologías y progresos tanto culturales, como humanos, como religiosos

e.-Que haya correctos servicios tanto para la mentalidad integrista o tradicional, como para la mentalidad progresista. Bien es verdad que está el fenómeno en todas

partes, no solo aquí, que lo que a una mentalidad le gusta, a la otra le molesta. Por eso se dan servicios pastorales para todos

f.-Que se trabaje pensando no solo para el presente sino en el mañana, porque los mayores de hoy moriremos y los mayores del mañana son los niños y jóvenes de hoy

g.-Que todos los temas parroquiales estén atendidos y bien. Yo solo no puedo para todas las realizaciones que se están teniendo. Para unas cosas tengo cualidades, para otras no; y aun cuando las tuviera, no dispondría de tiempo suficiente para todo, y Pedroche necesita que yo me pueda **multiplicar**, y no encuentro otra fórmula. Si solo fuera cubrir fórmulas y sin avances, ciertamente me sobraría tiempo y mucho. Tengo otras muchas aspiraciones que por falta de tiempo y colaboradores, no he podido ni iniciar (algún día os lo contaré en otra carta parroquial)

h.-Pese a mis viajes y ausencias (que la mayoría han sido para beneficiar más a Pedroche), Pedroche, nunca se ha quedado sin Misa diaria; sin sacerdote para los moribundos o para los entierros, o para todo tipo de servicios sacramentales o pastorales

i.-Todos sus servicios han ido siendo atendidos siempre, en multitud de Misas dominicales, y dos Misas diarias, bautizos, bodas, primeras Comuniones, catequesis, predicación de todos los domingos y festivos y sábados, y en los entierros; Preparación de los Cumplimientos Pascuales con sus correspondientes confesiones y Comuniones; mas el programa del año de navidades, Semana Santa, Festividades varias, la especial festividad de la Patrona la Virgen de Piedrasantas etc...; Respecto a la confesión, todo el que ha querido me ha tenido dispuesto (ciertamente mi táctica ha ido siendo otra a la que en otros sitios suele hacerse, y yo actúo así por serias razones, y me mantengo en la misma táctica).

### MI SATISFACCION

-Tengo la satisfacción

a.-De que siempre he puesto mi mejor voluntad

b.-Que pese a los riesgos y conse-

cuencias, **siempre he procurado hacer** lo que creía que debía de hacer. De hecho he tenido consecuencias y algunas muy dolorosas que otros se hubieran hundido.

c.-Que por Pedroche **he hecho como el que más** en el aspecto material, espiritual, y humano. Pocos me ganan si es que hay quien me gane. Sin que esto quiera decir que otros no hayan hecho mucho y lo que han podido

d.-Que pese al daño de algunos, nunca me he defendido atacando, a veces en temas muy difíciles y peligrosos, prefiriendo callar y aguantar como enseña el evangelio, pareciendo tonto, débil, o incluso cobarde.

e.-Que nunca he hecho daño a nadie (pese a apariencias tergiversadas de alguna ocasión que alguno ha utilizado)

f.-Que siempre he atendido al máximo de mis posibilidades a todo el que he podido. Aunque ciertamente no pocas ocasiones en que me pedían (o me exigían) un favor no he podido acceder por circunstancias o razones que me lo impidían

g.-Que tanto mi vida privada, como mi vida pública, tanto como persona, como sacerdote, la mantengo limpia sin tenerme que avergonzar de nada. Eso sí, ataques y calumnias las he tenido de todo tipo.

h.-Que pese a todo sigo fiel a mis ideas, con esfuerzo tenaz y pienso seguir actuando. Y cómo nó, la enorme satisfacción de las realidades hechas y conseguidas que ahí están y hablan solas por sí mismas, y el saber que la mayoría de vosotros las veis, las disfrutais, e incluso las reconocéis.

### MOTIVO

Doy esta serie de explicaciones sobre mi postura, porque al desconocerlas, veo lógico y comprensible el que pese al mutuo aprecio y reconocimiento entre vosotros y yo, alguien pueda pensar:

1.-Que no tengo contacto con la gente. Ciertamente lo pasaríamos muy a gusto y muy buenos ratos en la plaza, en los bares, en vuestras casas... y yo trabajaría menos, y estaría muchísimo menos cansado, pero entonces no haría nada ni conseguiría nada que merezca la pena por vosotros

y por vuestros hijos. Pero ahí está **todo lo conseguido** desde el orden material hasta lo humano y lo pastoral, **y abiertas una enorme serie de posibilidades** para el hoy y para el mañana, si lo sabeis aprovechar vosotros y el que venga detrás de mí. Y todavía, como os decía anteriormente, veo maravillas que todavía se podían conseguir en favor de Pedroche, y que todavía no he podido ni iniciar.

### 2.-Que estoy siempre en la Residencia.

Es que mis **puntos de trabajo** serían la Parroquia y la Casa Parroquial. Y al vivir en la Residencia, mis puntos de trabajo son la Parroquia y la Residencia, siendo la Residencia como mi cuartel general desde el cual estoy atendiendo todos los temas en los que me he responsabilizado (que ni son pocos, ni son chicos), como para que todos los objetivos conseguidos puedan **perdurar conmigo y sin mí** en un mañana ilimitado.

### 3.-Que tengo abandonada la Parroquia.

-Ya quisieran muchas Parroquias disponer de sacerdote, siendo atendidas desde otros pueblos. Y Parroquias con sacerdote, ya quisieran tener las actividades ( en calidad y cantidad) que vosotros estais disfrutando, desde vuestras tradiciones, hasta los nuevos enfoques y progresos (ciertamente en línea sana y según la Jerarquía de la Nacional Comisión Episcopal).

El hecho de que **yo retire mi presencia** para que los colaboradores (Sacerdotes, Religiosas, seglares de fuera, y personas de Pedroche...) sean **personas con personalidad y responsabilidad** no quiere decir que yo lo tenga abandonado y que otros me lo hacen, sino que se **multiplican las posibilidades a realizar**. Para mí sería de más renombre y de más vistosidad **protagonizarlo todo**, y yo retiro mi protagonismo hasta en el presidir la Misa en las Fiestas de la Patrona y de los soldados cediéndolo a compañeros sacerdotes nativos de Pedroche

4.-Y así...**otros decires** que los considero lógicos y hasta sensatos si no existieran las razones que aquí os expongo.

5.-Y luego, -a modo de excepción gra-

cias a Dios-, puede surgir en alguno, que cegado por el odio, la envidia o la malicia, degenera en críticas calumniosas e insultantes... soltando veneno porque al menos en ese momento se ha transformado en alma de víbora (porque ni la paloma ni el cordero echan veneno). Duele mucho, pero no me rompen la moral porque la conciencia tranquila me hace prescindir de ello. Ultimamente, hace unos días recibí un anónimo de este tipo, saturado de calumnias y palabrotas. Todo fué porque permití que un partido político hablara con los residentes, ya que por la Constitución no puedo prohibirlo, y me lo interpretó como un favoritismo a un determinado partido. Sí he querido saber quien es, y por eso lo he entregado al Organismo detector de huellas dactilares, aunque no tengo intención de entregarlo a la Justicia.

6.-También está el siempre temido tema de "las colocaciones de la Residencia". Mi objetivo ha sido y es, **sacar a flote la Residencia**, y nó el resolver el problema del paro o los problemas personales de los interesados, porque rebasan mis posibilidades el **resolvérselo a todos**. Para los que están, soy muy bueno; para **algunos** de los que aún no están, no soy tan bueno. Lo comprendo además porque hay quien está presionado por la necesidad, o los intereses, o las ilusiones. Aún así son ya 102 personas los que han pasado por la Residencia ganando su sueldo. La Residencia **palia mucho** el paro, pero **no puede resolver** todo el problema del paro. Cuando coloco al personal, es atendiendo según el quehacer a realizar, y según la capacidad de la persona, pero he de prescindir en el interesado, de su situación económica y de su situación de parentesco que tenga con los ya colocados, aunque tengo en cuenta los matices y detalles que beneficien o perjudiquen al régimen interno de la Residencia que es demasiado delicado y expuesto a la equivocación.

7.-Yo **no** puedo acertar siempre, ni atinar con el gusto de todos. Tengo mis errores y limitaciones. Lo que **SÍ garantizo** es que voy poniendo mi mejor voluntad y todo el corazón que puedo en favor de Pedroche, **queriéndolos a todos sin excepción**, aunque inevitablemente tenga más contacto con

unos que con otros, pero **disponible** para todos en lo que humanamente haya sido capaz ,según razones y circunstancias.

Y esto es todo por ahora. Más cosas que quiero hablar con vosotros lo haré en otras cartas parroquiales. Con todo aprecio y respeto os abraza:

A handwritten signature in black ink, reading "Eduardo Ruiz Lobos". The signature is written in a cursive style with a large, circular flourish around the name and a long horizontal stroke extending to the right.